

ouvriers au travail, de peur que le père de famille survenant ne leur reproche de les trouver endormis. Ainsi, regardant avec complaisance ses dix-neuf retraitants, Notre-Dame du Cap peut annoncer la venue de nouveaux apôtres. "La vie catholique", lisons-nous dans le carnet d'un ouvrier de la première heure, "doit-être un apostolat constant par l'exemple et la prédication sous toutes les formes. Etre apôtre est un devoir impérieux, non-seulement pour les religieux et les prêtres, mais aussi pour tous les chrétiens. L'esprit apostolique ne s'improvise pas; il faut le préparer de longue main, par la formation personnelle, c'est-à-dire la conviction de notre esprit et le développement de notre volonté; alors, et alors seulement, Dieu fera le reste. "En avant, et toujours de l'avant ! tel est mon mot d'ordre".

Pour qui connaît les jeunes gens de cette trempe il est indubitable qu'ils iront de l'avant et que, sans compter, ils se dépenseront au service de la bonne cause.

Ils sont peu nombreux, c'est vrai; mais de même qu'on ne s'empare pas en bloc d'un pays, mais province par province, ville par ville, hameau par hameau; de même les âmes se conquièrent une à une. "Pour s'assurer un contingent solide", disait un éducateur, "il vaut mieux qu'une seule âme de jeune homme s'allie d'abord à une autre âme. La main dans la main, qu'ils marchent tous deux au but proposé, s'y entraînant mutuellement par l'échange de leurs aspirations. En vue de cimenter leur sympathie, qu'ils échangent aussi leurs prières, travaillent l'un pour l'autre, alimentent aux mêmes sources leur commune instruction. Quand ils seront ainsi devenus le flambeau unique, brûlant des mêmes ardeurs, il sera temps pour eux de s'élancer à la conquête d'autres âmes. Ainsi, peu à peu, autour du noyau primitif d'autres amis viendront se souder, et ces divers centres se réuniront d'eux-mêmes pour constituer des groupes vivants".

O Notre-Dame du Cap, entendez la prière de votre missionnaire : "Vous avez vu ces dix-neuf jeunes gens venir, au matin de leur vie, se consacrer au service de Jésus et de sa Sainte Eglise; comme l'étoile du matin", en même temps que,